

令和7年度 学校だより



令和 7年 7月 1日

京都市立伏見板橋小学校

校長 竹原 正樹

TEL 075-611-5158 FAX 075-611-5290

mail : itahashi-s@edu.city.kyoto.jp

心を育てる6月 ~つながりと成長の記録~

梅雨の晴れ間に、子どもたちの笑顔がいっそう輝いた6月。水泳学習も順調に進み、プールからは楽しそうな声が響いています。先日の参観日には、多くの保護者の皆さんにご来校いただき、ありがとうございました。子どもたちもとても嬉しそうで、教室全体が温かい雰囲気に包まれていました。また、猛暑の中での引き渡し訓練では、教室での実施となり、狭い廊下でお待ちいただくことになってしましましたが、落ち着いてご協力いただき、心より感謝申し上げます。今後も、子どもたちの安全を第一に、保護者の皆さんと連携しながら、安心できる学校づくりに努めてまいります。

さて6月には、5年生が「花背山の家」へ宿泊学習に出かけました。初日はあいにくの雨でしたが、仲間と協力して課題に挑戦する姿が多く見られ、子どもたちのたくましさを感じました。後半は天候にも恵まれ、登山や野外炊事、キャンプファイヤーなど、自然とふれあう活動を通して、五感を使った学びが深まりました。特に野外炊事では、火を起こす難しさや食事を作る大変さを実感しながらも、仲間と協力して完成させた達成感が、子どもたちの表情にあふれています。普段の教室では見られない真剣なまなざしや、友だちを思いやる言葉が自然と生まれ、子どもたちの内面の成長を強く感じる3日間となりました。この宿泊学習では、「仲間と助け合う」「さまざまなことに挑戦する」「感謝の気持ちをもつ」という3つの柱を大切にしました。自然の中での体験を通して、自分の力を信じ、仲間とともに困難を乗り越える喜びを味わったことだと思います。

また、1年生は「架け橋プログラム」を通じて、就学前の園児たちとの交流を行いました。このプログラムは、小学校と幼児教育施設との連携を深める取り組みであり、1年生が園児に小学校生活の楽しさを伝えること、そして園児が安心して入学できるようにすることを目的としています。1年生は、園児に優しく声をかけたり、一緒に遊んだりする中で、「伝える側」「支える側」としての経験を積みました。園児たちは1年生の姿に安心し、笑顔で活動に参加していました。この交流を通して、1年生は「誰かのために行動する喜び」や「自分が少し成長したことへの誇り」を感じたことでしょう。園児にとっても、小学校への期待や安心感が育まれる貴重な機会となったことだと思います。

こうしたさまざまな取り組みは、単なる体験や交流にとどまらず、子どもたちの社会性や思いやりの心を育てる大切な経験となっています。人との関わりの中で「生きる力」や「心のつながり」が育まれています。仲間と協力すること、自分の役割を果たすことの大切さを学びながら、子どもたちは日々成長しています。改めて、子どもたちの可能性と成長の力を感じた6月でした。

いよいよ1学期も残りわずかとなりました。暑い日が続きますが、引き続きご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

竹原 正樹



学校教育目標

夢をもち 未来を創る 子どもの育成
考え 判断し 実行する子

7月の行事予定

日	曜	行 事	保健・PTA・その他
1	火	にこにこ週間 B5校時	体重計測ひまわり フッ化物洗口1組・ひ
2	水	にこにこ週間 B5校時 食の学習4-1	フッ化物洗口2組
3	木	クラブ活動⑥ 完全下校	フッ化物洗口3組
4	金	にこにこ週間 B5校時	
5	土		
6	日		
7	月	いたはしアンケート週間～11日	
8	火	個人懇談会 4校時授業	フッ化物洗口1組
9	水	個人懇談会 4校時授業 ALT 児童集会①	フッ化物洗口2組
10	木	個人懇談会 4校時授業 銀行振替日	フッ化物洗口3組
11	金	個人懇談会 4校時授業 ALT	
12	土		
13	日		
14	月		
15	火	学校安全の日 4年生さすてな	フッ化物洗口1組
16	水	町別集会⑤ 完全下校 食の学習4-3 ALT	フッ化物洗口2組
17	木	委員会活動⑥ 完全下校	フッ化物洗口3組
18	金	I学期終業式 給食終了 ALT 大掃除 4時間授業 13時20分下校 完全下校	
19	土	板橋まつり	
20	日		
21	月	海の日	
22	火		
23	水	学習会1 (10時～11時) 京(みやこ)キッズ会議	
24	木	学習会2 (10時～11時)	
25	金	部活動全市交流会 (バスケットボール)	
26	土		
27	日		
28	月	6年 京都市小学生水泳記録会	
29	火	部活動全市交流会 (卓球・相撲)	
30	水		
31	木		

<8月の予定に関して> 現時点でのものです

26日(火) 2学期始業式 給食開始 4時間授業 完全下校

27日(水) 5時間授業 完全下校

水泳学習が始まりました 6月12日(木)～

6月12日(木)から、今年度の水泳学習が始まっています。低学年とひまわり学級の子どもたちは低水位での学習から始めました。1年生は初めての小学校での水泳学習でしたが、学習の約束を守り、みんなで楽しく学習することができます。また、今年度は、伏見板橋幼稚園の子どもたちと一緒に低水位の学習をしました。中・高学年の子どもたちは、自分でめあてや目標をもち、友だちと協力しながら学習を進めています。また、水泳学習に向けて、6日(金)には、6年生が、プール清掃をしました。隅々まで丁寧にきれいにしていました。最高学年として、様々な場面で活躍しています。

今年度の水泳学習は1学期終了までの残り少しの期間ですが、みんなで楽しみながら、安全に学習を進めていきます。



児童集会 <見守る会感謝の集い> 10日(火)

10日(火)の児童集会では、普段からお世話になっている「伏見板橋子どもを見守る会」の方への感謝の集いを行い、感謝状の贈呈をしました。見守り隊の方が、毎朝、子どもたちの安全を守るために通学路に立ち、温かい声かけや見守りを続けてくださっています。出会ったときには、気持ちよい挨拶を心がけたいと思います。

集いの中で、6年生の代表児童が、日ごろのお礼を立派な態度で発表していました。子どもたちにとって、地域の方々の支えがあってこそ、安心して学校に通えることを改めて感じる大切な時間となりました。



児童集会<作文発表・縦割りグループ交流会> 6月17日(火)

6月の児童集会では、3年生と6年生の児童による作文発表が行われました。道徳の授業で学習した内容をもとに、自分が考えたことや学んだことなどを作文にして発表します。発表した児童は緊張感をもちながらも、堂々とした姿で発表することができました。また、作文発表の後は、作文を聞いての交流会を縦割りグループで行いました。グループの進行をするのは6年生の児童たちです。低学年の児童が話しやすい雰囲気をつくり、グループで出た意見をまとめていくなど自分たちが中心となり話し合い活動を進めていました。



4年生 自転車安全教室 5月28日(水)

今年度も4年生が「自転車安全教室」に取り組みました。当日は、伏見警察署の交通課の方や地域のボランティアの方、板橋会の交通安全推進員会の方と、たくさんの方々に協力していただき実施することができました。運動場につくられた道路で実技を行ったり、筆記試験に取り組んだりして、楽しみながらも自転車に乗車する際の注意点やルールをしっかりと身につけてくれたと思います。伏見板橋小学校の校区には狭い道があり、交通量がとても多いです。今回の「自転車安全教室」で学んだ、自転車に安全に乗るコツを忘れず、これからも安全に自転車を運転してほしいと思います。



前期学校評価 いたはしアンケートのお願い (7月7日~11日)

本校では、学校教育目標「夢をもち 未来を創る 子どもの育成 ~考え 判断し 実行する子~」の実現に向けて、日々の教育活動を進めています。

子どもたちの学校生活をより充実したものにするために、今年度も学校評価アンケート（いたはしアンケート）を実施いたします。保護者の皆様には、ぜひご協力ををお願いいたします。

今年度は、子どもたちの様子をしっかり見つめながら、保護者の皆様や教職員が「自分ごと」として子どもたちの成長を支えていけるようにとの思いから、昨年度のアンケート項目を見直しました。

なお、今回のアンケートも Microsoft Forms を用いて実施・集計いたします。詳しい回答方法につきましては、後日配布いたします「Microsoft Formsによる いたはしアンケートのお願い」をご確認ください。

諸費納入について

*毎月の振替予定日…10日

(休みの場合は翌営業日です。)

*引き落としは1回のみとなっています。預金口座の
残高確認をよろしくお願ひします。

*給食費・預り金の額は年度末に調整します。

*PTA会費は次回10月の集金になります。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
子どもと共に京都民憲章を実践しましょう！



	給食費 7月分	PTA会費	預り金 7月分	合計
ひまわり	学年により異なります。			
1年	4,700	0	1,100	5,800
2年	4,700	0	1,100	5,800
3年	4,700	0	1,400	6,100
4年	4,700	0	1,300	6,000
5年	4,700	0	1,300	6,000
6年	4,700	0	2,700	7,400